

# **ENCUENTROS CIUDADANOS SS.CC. MANQUEHUE 2023**

### Estimada comunidad:

Junto con saludarles, les escribo para informarles sobre los Encuentros Ciudadanos SS.CC. Manquehue 2023, que se realizarán en todos los cursos del Colegio durante la próxima semana, y cuyo lema este año es "Dialogar para reparar".

Este año el encuentro conectará la formación ciudadana con la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado de 1973, temática que estará presente en las actividades de los niveles 5to Básico hasta IV° Medio.

El objetivo general de la jornada es destinar un espacio de diálogo y reflexión con todos las y los estudiantes del Colegio, valorando la importancia de cuidar la democracia, la necesidad de cultivar la amistad cívica, la tolerancia y el respeto a la memoria histórica y a los Derechos Humanos.

La formación ciudadana constituye un eje central en todo el Currículum Nacional y, dentro de los Objetivos de Aprendizaje Transversales, se enfatiza la necesidad de:

"Valorar la vida en sociedad como una dimensión esencial del crecimiento de la persona, así como la participación ciudadana democrática, activa, solidaria, responsable, con conciencia de los respectivos deberes y derechos; desenvolverse en su entorno de acuerdo a estos principios y proyectar su participación plena en la sociedad con carácter democrático". (Mineduc, Bases curriculares, Séptimo a Segundo Medio, 2016, p.26).

También desde nuestra línea formativa, como Colegio Sagrados Corazones, nuestras LOF (Líneas Orientadoras Fundamentales) señalan que:

"Un colegio SS.CC. está inserto vitalmente en la comunidad humana. Tiene por ideal permanente `construir un mundo más justo en solidaridad con los pobres´. Quiere suscitar en sus alumnos la pasión por la justicia, una valoración por la reconciliación y la paz, y una actitud de diálogo y tolerancia en la convivencia social. Quiere contribuir a suscitar entre sus alumnos no sólo profesionales de diversas áreas, sino también servidores públicos que asuman la tarea del bien común desde su fe cristiana." (Proyecto Educativo, 2000. p.6)

De ahí que generar instancias de encuentro donde se instale el diálogo y reflexión ciudadana supone un objetivo fundamental en la formación de nuestras y nuestros estudiantes. Para ello es que como Colegio hemos organizado por segundo año consecutivo los **Encuentros Ciudadanos** como un hito de formación ciudadana.

Al igual que el año pasado, el Departamento de Historia y Ciencias Sociales ha organizado distintas actividades para los cursos de los tres ciclos, con el objetivo de abordar la formación ciudadana realizando actividades de diálogo y reflexión entre los estudiantes.

Padre Damián de Veuster 2215, Vitacura Santiago de Chile colegio@ssccmanquehue.cl







Este año los estudiantes de Pre Kínder a 2º Básico trabajarán con el objetivo de "Reconocer la importancia del respeto, tolerancia y cuidado de las relaciones con todas las personas." Para observarán "Ejemplo esto video (https://www.youtube.com/watch?v=IjjEGu2pBtY) y, en el caso de Pre kínder y Kínder leerán el cuento "Te quiero caso siempre" de Anna Llenas. Los estudiantes de 1º a 2º básico, luego del "Historia trabajarán el video con de (https://www.youtube.com/watch?v=mbN4cv8YUbQ) para favorecer la reflexión y diálogo sobre el objetivo señalado.

En cuanto a los niveles de 3º a 6º Básicos, el objetivo del encuentro corresponde a "Reconocer la importancia del cuidado de la democracia y la valoración y respeto por los DD.HH." Esta actividad se realizará en la asignatura de Historia durante las horas de clase. Los estudiantes de 3º y 4º Básico escucharán el cuento "El pueblo que no quería ser gris" para luego reflexionar sobre este. En el caso de los estudiantes de 5º y 6º Básico, los estudiantes trabajarán sobre el cuento "La composición", de Antonio Skármeta, para luego reflexionar sobre la relación entre democracia y respeto de los derechos humanos.

En el caso de los estudiantes de **7º y 8º Básico**, el objetivo de la actividad corresponde a "Analizar una carta infantil del contexto del Golpe de Estado reflexionando sobre las vivencias de los niños/as del periodo para desarrollar la empatía histórica y valorar el diálogo democrático". Se trabajará con una carta de un niño escrita al editor de la revista **Mampato** en **1970**. Esta actividad se realizará dentro de algunas horas de la asignatura de Historia de la próxima semana.

Finalmente, los estudiantes de Enseñanza Media tendrán una jornada especial el día 11 de octubre, que comenzará a las 10:30 de la mañana y culminará a las 14:10 horas.

El objetivo de la actividad corresponde a "Reconocer la importancia de la memoria histórica del golpe de Estado de 1973 para comprender y valorar el cuidado y resguardo de incuestionable de la democracia y de los Derechos Humanos".

Esta actividad contempla los siguientes momentos:

### 1. Conversatorio

### Invitados:

- Javier Luis Egaña, primer secretario ejecutivo de la Vicaría de la Solidaridad, ex embajador ante El Vaticano.
- Joaquín Fernández, historiador experto en Nueva Historia Política.
- Rocío Montes, periodista, jefa de información del diario El País, Chile.

Moderará el conversatorio el periodista Iván Valenzuela.



## 2. Trabajo en grupos

Estas actividades las realizarán en grupos de estudiantes intergeneracionales, que serán liderados por estudiantes de II° a IV° Medio que ya han sido capacitados para esta actividad. Los profesores de educación media de la asignatura de Historia y otros profesores de asignatura estarán acompañando la actividad resguardando que sea un espacio de diálogo y reflexión constructiva.

#### Actividades:

- Reflexión sobre la violación de DDHH durante el Golpe de Estado y Dictadura Militar.
- Análisis y reflexión sobre noticias políticas del año 2023.
- Reflexión a partir del relato "El caballito de mar".

Esperamos que esta serie de encuentros nos ayuden a ir desarrollando ciudadanía en nuestras y nuestros estudiantes, es decir, el compromiso con la sociedad y en la "construcción de un mundo más justo en solidaridad con los pobres" como dicen nuestras Líneas Orientadoras Fundamentales. Para esto es esencial que podamos dialogar para reparar, como es el lema de este encuentro, porque el objetivo es construir una nueva y mejor sociedad por medio del diálogo y el encuentro con el que es y piensa distinto, s, viviendo los valores del respeto y la fraternidad que profesamos como comunidad.

A madres, padres y apoderados los invitamos a aprovechar estas instancias para preguntar y conversar con sus hijas e hijos, y así reforzar la formación en esta área tan central para nuestras y nuestros estudiantes.

Fraternalmente,

Fernando Maffioletti C.

